

Kleine Anfrage Alexander Feuz (SVP)/Simone Machado (GaP)/Thomas Glauser (SVP):-Intransparentes Vorgehen des Regierungsrats bei den Viererfeldvorlagen («Fantasie Deal zwischen Tschäppät und Egger»): Die Abstimmungsvorlagen müssen dem Stimmbürger nochmals vorgelegt werden

Mit Befremden mussten die Fragesteller Kenntnis von der Medienberichterstattung und dem GPK Bericht betr. des Fantasie Deals betr. Viererfeld zwischen Tschäppät und Egger nehmen.

<https://www.bernerzeitung.ch/der-kanton-bern-hat-das-viererfeld-wohl-weit-unter-wert-verkauft-304021959281>

Medienmitteilung des Grossen Rates

Viererfeld-Landverkauf in Bern Preisfindung ist nicht in allen Belangen nachvollziehbar

Die Geschäftsprüfungskommission (GPK) des Grossen Rates hegt Zweifel, ob der Kanton der Stadt Bern ein Grundstück auf dem Viererfeld zum Marktwert verkauft hat, so wie es das Gesetz vorschreibt. Eine abschliessende Beurteilung wird dadurch erschwert, dass beim bezahlten Preis von 51,1 Millionen Franken verschiedene Abzüge einberechnet worden sind, die sich im Nachhinein nur schwer nachvollziehen lassen. Die Kommission hat über ihre Abklärungen einen Bericht verfasst und verabschiedet. Behandelt wird er in der Wintersession des Grossen Rates.

<https://www.api.news.apps.be.eh/api/news/26505225-b7a8-3ddf-afdc-d30dabb98dd0/content/b0011207-51e5-3b83-92b7-4df449bb656d/assets/preview/26003d2b-c354-41e8-ada5-50c3eb38ab3d/2021-10-25-bericht-liegenschaftstransaktion-viererfeld-de.pdf>

Der Gemeinderat wird höflich darum ersucht, die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Ist der Gemeinderat bereit, freiwillig vom Vertrag Grundstückerwerb mit dem Kanton zurückzutreten und mit dem Kanton die Folgen der Rückabwicklung zu vereinbaren? Wenn ja, wann erfolgt die Orientierung? Wenn nein, warum nicht?
2. Ist der Gemeinderat bereit, von sich aus die Zonenpläne Mittelfeld und Viererfeld aufzuheben? Wenn ja, wann erfolgt die Orientierung? Wenn nein, warum nicht?
3. Ist der Gemeinderat bereit, die Volksabstimmungen zu wiederholen? Wenn nein, warum nicht?

Bern, 28. Oktober 2021

Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Simone Machado, Thomas Glauser

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Nein. Die Preisfindung wurde von Kanton und Stadt auf einer gemeinsamen Basis erarbeitet. Der Vertrag ist rechtmässig zustande gekommen, der Gemeinderat sieht keinen Anlass, von diesem zurückzutreten.

Zu Frage 2:

Nein. Die Zonenpläne Viererfeld und Mittelfeld sind in einem rechtmässigen Verfahren erarbeitet und erlassen worden und wurden von den Stimmberechtigten genehmigt. Sie sind rechtskräftig. Der Gemeinderat beabsichtigt nach wie vor, das Vierer- und Mittelfeld gemäss geltenden Zonenplänen zu entwickeln.

Zu Frage 3:

Nein (vgl. Antworten auf Fragen 1 und 2).

Bern, 17. November 2021

Der Gemeinderat